
扫一扫
请帮他们

多卖一些小海鲜
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陈栋
小时记者帮，有事我来帮

一说温岭的苍山门塘，很多台州人就会咽口水，因为当地很大一

部分海鲜就是从这个地方“登陆”的。

然而，往日热闹喧嚣的鱼市场，如今却因为疫情显得冷清。更让

养殖户们着急的是，眼下他们养殖的缢蛏、海瓜子等贝壳类小海鲜大

量上市，销路却打不开。

“海产品拖不起，错过了最佳销售季就卖不出去了。”昨天，钱江

晚报·小时新闻“记者帮”接到温岭养殖户的求助，希望能帮忙扩散销

路。

“你看看，缢蛏已经很肥美了，基本上都没有卖出去，真是急死

人。”当地四甲村养殖户王菊香在养殖塘里捞出带泥的缢蛏，满脸沉

重地对记者说。

王菊香承包了17亩海塘养殖缢蛏，往年客户不断的场景没有出

现。平时这个时节，王菊香要雇几个小工帮忙，今年因为订单少，都

是自己下去捞蛏子。

53岁的松门镇众喜水产专业合作社社长李友华，采用立体混养

模式在蛏塘里套养了海瓜子。他表示，合作社的海瓜子也卖不动。

据松门镇一名干部介绍，目前苍山门塘共有1260亩贝壳类小海

鲜滞销，这段时间经过社会认购和帮售，为养殖户稍微解了燃眉之

急。4 月 18 日，在志愿者的帮助下，首批 1000 斤缢蛏从苍山门塘运

往太平及松门等地。接下来，这样的帮扶工作还会继续。

为了让认购者放心，志愿队上个周末来到了养殖塘，让客户、义

工、志愿者代表品尝蛏子。“大家吃了后，觉得味道鲜美，还有浓浓的

贝壳香味，这个蛏的质量是没有问题的。”队长何荣富说。

当天第一批前来认购的，是温岭市火速志愿队的党员志愿者。

队长王祥云介绍，爱心“助农”是志愿队的品牌服务项目，已经坚持了

多年。这次，志愿队迅速行动，将养殖户海鲜滞销的消息转发到小

区，号召大家积极认购。

王祥云说，他们想通过“义卖进小区”形式，把蛏子送到小区，看

看居民们能不能消化掉这些蛏子。“接下去我们还将走进更多小区，

本周安排一天一个小区，分上午和下午两场义卖。”他说。

当天上午，王祥云从养殖户那里购买了 54 斤肥美缢蛏，下午又

购买了 444 斤缢蛏，送到小区。“我们卖的是 15 元一斤，比市场价便

宜8到10元，货拉到小区就卖疯了。”王祥云说。

即便这样，仍有上万斤蛏子、海瓜子、蛤蜊、花蛤等贝类海鲜滞

销。

志愿队表示，接下来将与金融单位合作，开通

网络直播，尽快将农产品销售出去。“我们每天都

会跟进，要监督蛏子的品质，做好数量统计。我们

将与养殖户联系好，一口塘一口塘推进，尽量解决

销售难问题。”

如果你也想帮帮这些养殖户，可以扫一扫二

维码留言。

往年客户不断，今年少人上门

贝壳类小海鲜收获季
温岭却有上万斤滞销
如果你能帮上忙，请扫二维码留言

杨一凡
小时记者帮，有事我来帮小时记者帮，有事我来帮

最近，有杭州萧山璟隽名邸小区的居民向钱江晚报·小时新闻

“记者帮”报料：前几天，小区物业在业主群里发了一则通知，内容是

小区一个出入口外的道路正在整修，路修好后，只在单向车道开设

能转进小区的口子，对向过来的车子不能再像之前那样直接拐进小

区，需要兜一个大圈子。

“小区就这个口子能开车进出。修路后车子不能左转进小区，

真是要‘过家门而不入’了。”

昨天上午，钱江晚报·小时新闻记者前往璟隽名邸小区了解情

况。

在小区里问起这事，几位业主围了过来，所介绍的情况基本和

上面居民反映的一样。

记者了解到，这个小区共有三个口子，其中一个是角门，只能供

行人进出；北门前是建设一路，目前尚未开通；现在能开车进出的只

有南门，南门前的路为经十三路。

经十三路是去年年底开始整改的。前几天，物业了解到，经十

三路改造完成后，路中间建好绿化带，车子就无法左转进小区，只能

向前开，然后掉头到对向车道，然后右转进小区，要多走两三公里。

这让小区居民议论纷纷：“实在太不方便了！”

记者看到，经十三路上工人正在施工。

根据道路施工围挡上的公示，记者联系上建设单位的工作人

员。工作人员表示：“经十三路改造提升后将成为主干道，车流量很

大。如果车子左转穿越对向车道进小区，存在安全隐患。”

随后，记者采访了小区物业公司的谢经理。谢经理介绍，小区

共 1600 多户，登记车辆有 600 多辆，“小区现在主要出入口是南门。

北门一般不开，主要是因为北门外的建设一路是断头路，现在几乎

成了停车场，难以通行。这几天确实有业主来问以后是不是无法左

转进南门，我们仔细咨询过了，确实不会留左转口子，车子只能绕

行。”

得知情况后，物业公司马上向业主进行了说明，同时也联系了

社区和市政部门等。“我们现在考虑尽快开通北门。目前正向上级

汇报，抓紧时间拿出方案，对北门进行改造、安装道闸等，初步设想

是以后实现车辆北门进、南门出。”

谢经理还表示，协调后建设一路上停着的车将会被要求在近期

内移走，从而让北门能够通行车辆。

辖区市北社区表示，社区在了解到居民的困扰后，和相关部门

进行过沟通，“目前正在对接小区北门开通的事宜，争取北门尽快正

常通行。”

昨晚，有小区居民给记者发来信息，说下午经十三路通行有了

调整，本来两个车道一个向北、一个向南，已经更改了路面标识，全

部改为了由南向北，成了单行道。

萧山一小区居民担心真会“过家门而不入”

等南门口的路修好
回家要多绕三公里
社区：正在和相关部门沟通，尽快开通北门

当地志愿者也在帮养殖户销售

小区南门外的经十三路快改造完成小区南门外的经十三路快改造完成


